

今を生きる子どもたち

貧困と格差の拡大のなかで

卷之二

円しかない

不登校気味で教室に入れず、「保健室登校」のコウスケ。母親も学校の敷地内に入れず、養護教諭は学校の外で母親と会つてはコウスケのことを相談していました。この日、「3円しかない」というコウスケの訴えに、ただならない事態を考えた養護教諭は、すぐに市のスクールソーシャルワーカーに連絡して対策を講

「お母さん、馬鹿でしょ」と、いつて支援団体の建物に入れませんでした。何かにおびえるように震えていました。下から冷え込みが立ち上がりてくるような路上で、一緒に外出したスタッフに「ごめんなさい」「ごめんなさい」と繰り返す母親。「あなたのせいではないですよ」と肩を抱くスタッフにぼつりぼつりと、生活の状態を語り始めま

卷之三

3

「母の財布には3円しか」



あたたかいみそ汁
写真はイメージです

した。
母親は10年ほど前に離
婚し、パートで働きなが
らコウスケを育ててきま
した。児童扶養手当をも
らったこともなく、いつ
もぎりぎりの生活でし
た。

トイレは一度錢湯ないです

は近所の公共施設で、風呂は数日
に。学校に行きま
スケと二人、
に出す、息を潜
に過ぎて、錢包
につかないよ
うに過ぎない。

せることをはじめ、当面の生活について相談した。母親は、スタッフに「とにかく、あつたかいみそ汁がありがたかった」と礼をいって帰っていきました。

少し前に「リストラ」といわれて解雇されました。1年半ほど前からガスと水道が止められ、家賃の滞納もありました。

頼れる人もなく

アパートを訪ね、1人ではどうしようもない状態までに散らかった室内を掃除しました。コウスケは「床を初めて見た」と

がら必死になつて子どもを育ててきた母親には、誰も頼れる人がいなかつたのです。

スタッフは、「しばらくお風呂と洗濯ができますか？」と支援団体の居場所について説明し、ほかの人の入らない事務所に母親とコウスケを入れて、食事を出しました。

つぶやきました。
それから数カ月。コウ
スケはだんだんと居場所
になじみ、自分を表に出
せるようになってきまし
た。母親も、居場所にき
ているときにはリラック
スできるようになりまし
た。「お母さん、よく子
どもを手放さないでがん
ばっててきたね」という支
援者たちの思いが伝わっ
たようでした。

居場所に子どもを通わ

(文中最名。)